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ISTANZA URGENTE A RISPOSTA SCRITTA 

 

(art. 21 comma 4 del Regolamento sul funzionamento e l’organizzazione del Consiglio Metropolitano di 

Roma Capitale) 

 

Oggetto: Istituto Superiore Via Caposile 1 – Roma – situazione palestra 

 

 

Il sottoscritto Consigliere Metropolitano, rivolge formale istanza per la quale richiede risposta scritta nei 

termini di legge, sulla materia in oggetto. 

 
Premesso 

 
 

che la manutenzione ordinaria e straordinaria degli immobili destinati ad uso delle scuole superiori 

nel territorio della provincia di Roma è funzione primaria della Città Metropolitana di Roma Capitale; 

 

che il dipartimento I “Politiche Educative – Edilizia Scolastica” della città Metropolitana di Roma 

Capitale gestisce i fondi appositamente stanziati annualmente per la manutenzione delle scuole secondarie 

di secondo grado (superiori) del Comune di Roma e di tutti quelli della provincia; 

 

che all’interno del Comune di Roma, più esattamente nel quadrante Roma Nord, è presente la sede 

dell’Istituto Superiore di Via Caposile n.1, sede associata dell’Istituto Tommaso Salvini, frequentato 

quotidianamente dal oltre 250 studenti provenienti, oltre che dal Comune di Roma, anche da numerosi 

comuni della provincia di Roma; 

 
Considerato 

 

Che all’interno del plesso, più precisamente nel cortile esterno, è ubicata la palestra dell’Istituto 

dove da anni in orario extra scolastico si svolgono attività sportive in concessione con bando triennale alle 

associazioni sportive dilettantistiche da parte della Città Metropolitana; 

 

che in particolare nella palestra si volgono attività di ginnastica ritmica e scherma di associazioni 

molto importanti; 

 

che in particolare la società sportiva dilettantistica di scherma ha tra gli scopi principali quello di 

avvicinare il mondo dello sport e della disabilità, lavorando moltissimo per vivacizzare la convivenza 

sportiva, nella scherma, tra normodotati e diversamente abili, e che annovera tra i propri atleti anche 

campioni Olimpici e Paralimpici, di questi ultimi uno candidato a medaglia per i Giochi di Parigi 2024; 
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Che la situazione di manutenzione della palestra lamenta da anni molte criticità che non sono mai 

state risolte da parte della Città Metropolitana, tra le quali, ad esempio, il non funzionamento dei 

climatizzatori (nella palestra non è presente un impianto di riscaldamento e i locali sono riscaldati 

attraverso pompe di calore) e il cattivo funzionamento dell’impianto elettrico che causa continui blackout 

costringendo al buio gli atleti, spesso disabili, che non possono allenarsi; 

 

che per poter continuare gli allenamenti una delle concessionarie nell’estate 2023 ha predisposto a 

proprie spese la sostituzione della pavimentazione dell’intera palestra senza chiedere contributo economici 

alla città Metropolitana né tantomeno alla scuola; 

 

che nel mese di agosto 2023 sono iniziati lavori per la realizzazione di una rampa di accesso alla 

palestra per soggetti disabili, lavori che improvvisamente si sono interrotti nel mese di settembre; 

 

che la situazione ad oggi appare degradata, soprattutto perché lo stato di detta rampa di accesso, 

non terminata e grezza, rende difficoltoso l’accesso alla palestra in particolare alle persone disabili 

 
Ritenuto 

 

di dover porre in essere, urgentemente, tutte le misure idonee a garantire un adeguato utilizzo della 

palestra, con il ripristino corretto dei condizionatori e dell’impianto elettrico, e di esplicitare quali siano le 

reali motivazioni dell’interruzione dei lavori della rampa di accesso, lasciando una situazione di disagio e 

grave imbarazzo per i soggetti disabili che devono essere accompagnati a spalla all’interno della palestra, 

 

Premesso e considerato tutto ciò il sottoscritto Consigliere Metropolitano 

 

rivolge istanza 

 

a risposta scritta al Sindaco metropolitano, al Vice Sindaco e al Consigliere Delegato Daniele Parrucci 

al fine di 

 

- conoscere quali azioni intendano intraprendere per la realizzazione di lavori di manutenzione 

ordinaria della palestra dell’Istituto di Via Caposile 1 in Roma, quali, tra gli altri, il ripristino dei 

condizionatori e la revisione dell’impianto elettrico. 

- verificare se risponde a verità il fatto che i lavori di sistemazione dell’area esterna si si siano 

interrotti da mesi e per quali motivazioni, e siano stati lasciati in condizioni di disagio per l’ingresso 

dei i fruitori della palestra stessa 
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